



篠崎二中だより

教育目標《重点》

- 心身ともに健康で・豊かな心をもち・深く考え・自ら学ぶことのできる生徒の育成
- ・勤労と責任を重んじ、社会に役立つ生徒を育てる
- ・進んで学習し、筋道を立てて物事を考える生徒を育てる
- ・正しいことは勇気をもって行い、お互いの立場を尊重できる生徒を育てる
- ・健康で明るく豊かな心をもつ生徒を育てる

新年のあいさつ～始業式より～

校長 益子博英

新年おめでとうございます。地域・保護者の皆様には、昨年はいへんお世話になりました。

さて、3年生の受験を控え、今年の始業式では「目標」や「夢」の話をしました。面接の質問の中で、「あなたが今将来的な目標としていることは何ですか?」とか、「夢はありますか」と聞かれることが時々あります。3年生にとって直近の目標は、言われるまでもなく「希望通りの進路を実現させる」ことだと思います。その過程において、面接試験などを受けると上のような質問を受けるわけです。この時に「まだ決まっていません」とか「高校に入ってから考えます」と答えられると、面接官の人は少しがっかりすると思う、必然的に面接に得点を付けるとしたら、あまり高い得点は期待できないのではないかと話をしました。

それは、この質問の意図は、今すぐに実現させることを聞いているのではなくて、その生徒が、普段どんなことを考えているのか、今のこの時点で、この年齢でどんなことを思っているのかを聞きたくて質問しているからです。要するに、考える力、思う力、イメージする力のある生徒か否かが知りたいわけです。

私が3年生の面接練習をする中でも、自分の想いを話せる人の答えはとても面白く、応援したい気持ち湧いてきます。例えば、スポーツで高校を選ぶにあたって、「なぜその競技を選んだのですか?」と聞いたところ、「2020年の東京オリンピックに出たいからです。」と返ってきました。今の中学・高校生の世代は、ちょうど狙えるチャンスにある世代です。まさに「夢」と言えると思えました。「なぜ工業高校を選んだのですか?」という質問に対しては、「早く資格を取って、早く働きたいからです。」と返ってきました。早く収入を得られるようになりたい。言葉を換えれば、収入を得て社会人として認められることによって一人前になれる。社会を経験することによって、その先の自分の人生もまた見えてくる。そのためには専門的な資格を取って、早く仕事に就きたいと考えているそうです。「なぜ大学に行きたいのですか?」という質問に対しては、「教員免許を取って指導者になりたいからです。」と返事が返ってきました。私が過去にバドミントン部で教えた生徒のうち何人かは指導者として学校に勤めています。当時は、そんなことは全く言葉にしていまいませんでしたが、きっとその人が一生懸命やってきたことがそのまま自分の心に強く残り、どこかで仕事としても選択することになったのでしょう。

すべての夢は、はじめは単に「夢」でしかないかも知れません。実現性は0または1くらいから始まり、一つ一つ進むうちに次第に目に見える「目標」に変わってくるのでしょうか。だから初めは、自分の未来を「イメージする力」があるか否かが大切なのだと思います。2014年を迎えるにあたってはぜひ「夢」をもち「目標」を決め、2014年の自分の姿をイメージしましょう。と、始業式では以上のような話をしました。

今、篠崎二中の生徒は、真剣によく頑張ろうとする生徒がたくさんいます。部活動でも、行事でも一生懸命取り組みます。もう少し勉強してくれるとさらに言うことがありません。生徒のもつ夢や願いが一つずつ実現し、形になっていくことを期待しています。保護者の皆様におかれましても、中学生の夢を叶えるために、今年もご協力のほどをよろしくお願い申し上げます。

主な学校行事

2 月

- ・ 3日(月) 朝礼なし(体育館屋根塗装工事のため) 音楽鑑賞教室(2年生)
- ・ 5日(水) 区教研発表総会(45分午前中授業)
区数学研究授業(1年1組のみ5校時)
- ・ 6日(木)～7日(金) 都立高校一般受験出願(3年生)
- ・ 8日(土) 土曜公開授業 新入生保護者会(3校時) 漢字検定
- ・ 10日(月) 生徒会朝礼 家庭学習週間開始 都内私立高校一般入試(3年生)
- ・ 11日(火) **建国記念の日**
- ・ 13日(木) 都立高校一般願書取下げ(3年生)
- ・ 14日(金) 校外学習(1年生、2年生) 都立高校一般願書再提出(3年生)
- ・ 15日(土) 都立産業技術高等専門学校入試日(3年生) 数学検定(9時開始)
- ・ 17日(月) 全校朝礼 安全指導 学年末考査1週間前
- ・ 19日(水) 校内研修会(1年生5校時授業、2、3年生午後下校)
- ・ 20日(木) 都立産業技術高等専門学校合格発表日(3年生)
- ・ 24日(月) 都立高校一般入試(3年生) 朝礼なし
- ・ 25日(火) 学年末考査1日目(英語・美術・音楽)
- ・ 26日(水) 学年末考査2日目(社会・理科・技家) 学校保健委員会 家庭学習週間終
- ・ 27日(木) 学年末考査3日目(国語・数学・保体) 避難訓練 各種委員会
- ・ 28日(金) 都立高校一般受験合格発表・手続き日 復習テスト(1年生)
3/11まで年度末成績処理期間のため生徒は職員室入室禁止

3 月

- ・ 3日(月) 球技大会(3年生) 生徒評議会
- ・ 4日(火) 球技大会(1年生) 芸術鑑賞教室(3年生)
- ・ 5日(水) 球技大会(2年生)
- ・ 6日(木) 卒業遠足(3年生)
- ・ 7日(金) 3年生を送る会

表彰

☆ バレーボール部 がんばろうカップバレーボール大会 第3位

ボランティア活動

冬季期間は、大会や発表会も少なく、たくさんあった表彰関係も数は一段落しましたが、それ以外にも生徒たちはよく活躍・活動しています。年末の12月24日に行った地域清掃には、ボランティアとして200人以上と全校のおよそ3分の1近い生徒が参加し、江戸川土手や篠田堀、篠崎街道近辺の空き缶拾い他の清掃活動を行いました。

また、活動後にはPTAの方が温かいココアを準備してくださり、活動後の冷えた体に沁みわたりました。本当に有難うございました。

